



Paroisse de Quéven

Bulletin Paroissial de Quéven

N° 342 Janvier - Février 2018

Le Numéro 2,00 €

Renouveau



LA GRANDE LUMIERE

"Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi ..." (*Isaïe 9,1*). C'est par ces mots que débute la première lecture de la messe de la nuit de Noël. Comme le peuple d'Israël au temps du prophète Isaïe, notre monde est marqué par des obscurités de toutes sortes : chômage, maladies, accidents, terrorisme, attentats, guerres, ouragans, violence, pollution ... Et au moment où nous avons l'impression qu'une embellie se présente, une nouvelle difficulté vient nous replonger dans la nuit. En rester là serait bien désespérant. Mais à bien regarder, au cœur de nos nuits, nous pouvons voir des quantités de petites lueurs poindre à l'horizon : de nombreux gestes d'attention, de tendresse, d'entraide, de partage, de solidarité ... sont vécus ça et là. Et si c'était le prolongement et la multiplication de cette lumière qu'est venu apporter le Christ Jésus il y a deux mille ans. Alors que notre terre est encore plongée dans la

nuit, la venue du Fils de Dieu en notre monde est un signe d'espérance. Si Dieu s'est fait homme, c'est que nous avons du prix à ses yeux, c'est qu'il croit en nous et nous fait confiance pour qu'avec lui nous amenions à son accomplissement le monde qu'il a créé. Noël est cette lueur qui nous fait espérer en un monde meilleur, un monde que nous avons à construire ensemble, croyants ou non, hommes et femmes de bonne volonté, pour qu'un jour il y fasse bon vivre pour tous. Puisse Noël nous inciter à être attentifs, un peu plus qu'à l'habitude, à celles et ceux qui nous entourent pour vivre davantage l'amitié, la solidarité et partager ensemble la joie d'accueillir l'enfant de la crèche. "C'est la nuit qu'il faut croire en la lumière, Et l'hiver espérer le printemps", dit un cantique. Puisse Noël être une lumière qui vient éclairer les hivers de nos vies et nous donner des raisons de croire en la vie, d'espérer en l'homme. Bon Noël à chacune et chacun.



Jean-Marc HARNOIS.

LA LUMIERE DE LA PAIX DE BETHLEEM



En 1986, une radio autrichienne prend l'initiative d'aller chercher une flamme allumée dans la grotte de la Nativité à Bethléem et de la rapporter en Autriche. Elle est distribuée en signe de paix à l'ensemble de la population. Cette flamme est largement relayée notamment par les scouts autrichiens. Et depuis 1988, chaque troisième week-end de l'Avent une cérémonie est organisée à Vienne pour le partage et la transmission de la Lumière à de nombreux mouvements de scoutisme en Europe. En 2003, les Scouts et Guides de France et les Eclaireurs et Eclaireuses Unionistes de France rejoignent cette vaste chaîne de solidarité. Ainsi, depuis lors, une délégation de jeunes des deux mouvements se rend à Vienne pour recevoir la Lumière, aux côtés d'autres mouvements scouts de toute l'Europe. De retour à Paris, la délégation française transmet la Lumière aux représentants venus des régions qui, à leur tour, repartent pour transmettre cette Lumière aux diocèses, aux paroisses et chacun est invité à venir la recevoir à son tour et à la partager.

Marcel Le Mouillour

NOËL

Dehors, le soleil est couché.
La nuit a envahi notre monde!
Mais c'est une nuit étrange
Une nuit pas comme les autres :
On se déplace...on se rassemble...
On fait la fête cette nuit...



VEILLEUR, QUE VOIS-TU DANS LA NUIT?



Dans la nuit, je vois des hommes
Et des femmes de chez nous
En cette nuit de fête, ils ont pourtant le regard inquiet.
Inquiet, parce qu'ils voient l'avenir bouché.
Inquiet, parce qu'ils ne savent pas de quoi demain sera fait.
Où est la promesse de l'Avènement du Messie?

VEILLEUR, QUE VOIS-TU AUSSI DANS LA NUIT?



Dans la nuit, je vois des pays écartelés.
Écartelés par la guerre qui sévit aux quatre coins du monde.
Écartelés entre peuples de la faim et peuples de l'opulence.
Écartelés en blocs ennemis qui semblent irréconciliables.
Où sont donc ces cieux nouveaux, cette terre nouvelle
Que devait inaugurer l'Avènement du Messie?

VEILLEUR, QUE VOIS-TU ENCORE EN CETTE NUIT?



Dans la nuit, je vois un monde marqué par l'angoisse et la peur.
Et pourtant, je vois poindre une lumière.
Oh! Une lumière bien fragile,
Une lumière confiée entre les mains d'un enfant.

NE VOIS-TU RIEN VENIR?

Le peuple qui marchait dans les ténèbres
A vu jaillir une grande lumière!
C'est Noël!



UN DIEU DEROUTANT

Il n'est pas le dieu des anciens, ni non plus celui des philosophes. Le Dieu de Jésus est une personne et ce Dieu est amour. Mais l'amour est-il rationnel? Est-il rationnel de prendre le risque que votre créature, usant de sa liberté, vous échappe? Est-il rationnel de verser le même salaire à celui qui n'a travaillé qu'une heure qu'à celui qui a trimé toute la journée? Est-il rationnel d'aimer autant les salauds, les criminels que leurs victimes? Est-il rationnel de pardonner toujours, de prier pour ses ennemis, de tendre l'autre joue? (Luc,6, 38)

Oui, décidément, le Dieu de Jésus est désarmant; désarmant de patience (Paul, épître aux Corinthiens, 13); désarmant au point de renoncer à sa puissance car elle attenterait à notre liberté. Il nous l'a donnée, il ne revient pas là-dessus; désarmant au point de se faire l'un d'entre nous (hormis le péché, ajoute l'Eglise); désarmant au point d'associer l'homme à l'œuvre de sa création; un associé pas commode, douteux, désespérant même, qui a souvent mal compris la mission qu'il lui a confiée:»soumettez-la» (Genèse, 1, 38), en parlant de la terre. Il l'a bien malmenée et en prend conscience aujourd'hui!

Alors, un Dieu laxiste, «cool» comme ces parents qui démissionnent face à leurs enfants? Que non, car ce Dieu, s'il est patient, infiniment patient, est aussi très exigeant: il faut oser dire: «aimez vos ennemis». Aimer, pas simplement tolérer, faute de mieux. Est-ce à dire qu'il faut se laisser tondre? Non, bien sûr; il faut se battre et lutter contre le mal et vouloir la conversion de l'autre. «Femme, personne ne t'a condamnée? Moi, non plus; va et ne pêche plus».(Jean, 8 10-11) On dit que c'est cet amour de l'ennemi qui a permis à des prisonniers des camps de concentration de tenir et de s'en sortir. Ainsi d'Estienne d'Orves, officier de marine, embrassa l'officier allemand qui commandait le peloton qui allait l'exécuter. Pour terminer, ce texte du pasteur allemand, Dietrich Bonhoeffer, que les nazis allaient pendre: «Dieu nous fait savoir qu'il nous faut vivre en tant qu'hommes qui parviennent à vivre sans Dieu.(...) Devant Dieu et avec Dieu, nous vivons sans Dieu. Dieu se laisse déloger du monde et clouer sur la croix; Dieu est impuissant et faible dans le monde, et ainsi seulement il est avec nous et il nous aide.»

Marcel Le Mouillour.



SECOURS CATHOLIQUE

Les 18 et 19 novembre se sont déroulées les journées du Secours Catholique. Elles ont donné lieu à l'établissement et la publication d'un rapport statistique annuel sur la pauvreté en France.

Le constat est inquiétant et suscite des questions et des interrogations.

Comment améliorer les choses à notre niveau? Le Secours Catholique fait ce qu'il peut avec les moyens dont il dispose pour soulager les misères, la solitude et redonner confiance à ceux qui sont en détresse morale...

Le Secours catholique de Quéven vous souhaite, à tous, une bonne année dans la paix et la santé.

VIE DE L'AUMÔNERIE

PÈLERINAGE DES COLLÉGIENS AU MONT SAINT MICHEL PENDANT LES VACANCES DE LA TOUSSAINT



Visite des parcs de conchyliculture et des polders.
Visite d'une bergerie de prés salés : Mr Frein.

Visite du Mont Saint-Michel.





Traversée d'une partie de la baie
 Visite du cimetière de Saint James
 Jardin de l'abbaye d'Ardevon

UNE NOUVELLE RELIGION?

« N'allez pas croire que je sois venu abolir la loi. » (Matthieu, 5, 17). Il n'empêche... Jésus a sérieusement bousculé le judaïsme comme aucun prophète ne l'avait fait avant lui, instituant une nouvelle spiritualité et une nouvelle éthique. Ce qu'il souhaite, c'est qu'on ne se contente pas de l'observance de la Loi et des rituels; ce qu'il souhaite, c'est une vie spirituelle authentique. Car s'il reste attaché à la Loi de Moïse qui définit le peuple juif, il reste libre face à cette loi : ce qui prime, c'est l'esprit et non la lettre de la loi. Ainsi en est-il par exemple pour le respect du repos le jour du shabbat : « Le shabbat a été fait pour l'homme et non l'homme pour le shabbat. » (Marc, 2, 27-28)

Le respect des règles ne suffit pas à assurer le salut et si c'est bien le Dieu d'Israël qu'il prie, c'est un Dieu Père, un père aimant, plein de miséricorde à l'image du père de l'enfant prodigue et non un Dieu père fouettard!

Jésus va poser des gestes par lesquels va peu à peu se constituer ce qui sera le socle de la future Eglise : le baptême, la Cène (la fraction du pain deviendra le signe de l'appartenance à la communauté nouvelle), le choix des douze apôtres et singulièrement de Pierre « Tu es Pierre et sur cette pierre je bâtirai

mon Eglise. » (Matthieu, 16, 18-19). Et de fait, Pierre sera le chef de l'Eglise de Jérusalem qui se constitue après la Passion, en référence à Jésus mais dans le respect des rites juifs, célébrant simplement la résurrection le dimanche, autour d'un repas. Paul jouera un rôle déterminant dans la rupture avec le judaïsme et l'expansion de la nouvelle communauté.

4ème siècle : l'Empereur Constantin va jouer un rôle décisif : pour assurer la cohésion sociale de l'Empire, il s'évertuera aussi à assurer la stabilité du dogme par le concile qu'il convoquera à Nicée en 325. Mais s'il favorise l'expansion du christianisme, il contribue à pervertir le message du Christ dans la mesure où il favorise la collusion entre le pouvoir temporel et le pouvoir spirituel. Et cela marquera durablement et de manière scandaleuse l'histoire de l'Eglise dont l'emprise sur la société s'accroît : de persécutés, les chrétiens vont devenir persécuteurs. St Augustin parlera même de persécutions justes : celles que font les Eglises du Christ aux impies : l'Eglise persécute par amour ! Telle est la logique qui conduira aux croisades, aux guerres de religions entre chrétiens, à l'Inquisition...

Marcel Le Mouillour

LE TRAVAIL

Le travail devrait être le lieu de ce développement personnel multiple où plusieurs dimensions de la vie sont en jeu : la créativité, la projection vers l'avenir, le développement des capacités, la mise en pratique de valeurs, la communication avec les autres (,,) Nous sommes appelés au travail dès notre création.

On ne doit pas chercher à ce que le progrès technologique remplace de plus en plus le travail humain, car ainsi l'humanité se dégraderait elle-même. Le travail est une nécessité, il fait partie du sens de la vie sur cette terre, chemin de maturation, de développement humain et de réalisation personnelle.

Dans ce sens, aider les pauvres avec de l'argent doit toujours être une solution provisoire pour affronter des urgences. Le grand objectif devrait toujours être de leur permettre d'avoir une vie digne par le travail.

Pape François, (Laudato si)



Témoignage d'une vie

Joseph Cardijn, (1882-1967)

Fondateur de la Jeunesse Ouvrière Chrétienne (JOC)



Joseph Cardijn est né le 13 novembre 1882, d'un père jardinier-cocher et d'une mère domestique. Son état de santé étant préoccupant à la naissance, il est envoyé à la campagne à Hal dans la famille de son père où le rejoindront ses parents quatre ans plus tard et y tiendront un café et un commerce de charbon. Il fait ses études à l'institut Notre-Dame de Hal et exerce quelques petits métiers pour gagner quelques sous. Il y est confronté aux graves problèmes du monde ouvrier. Ce sera la raison de son engagement social

Il entre au petit-séminaire de Malines. Ses camarades du monde ouvrier voient mal ce départ d'un fils d'ouvrier vers un monde de capitalistes. C'est au Grand Séminaire de Malines qu'à la mort de son père, il fait le serment de consacrer sa vie au service de la justice sociale. Il est ordonné prêtre le 22 septembre 1906.

En 1912, vicaire dans une paroisse ouvrière de la banlieue bruxelloise, il réunit une équipe de jeunes ouvriers, les aide à réfléchir sur leur vie ouvrière, à voir comment, ensemble, remédier aux abus dans leur milieu. Il est présenté une première fois en 1925 au pape Pie XI qui se réjouit d'entendre « *Enfin quelqu'un qui vient me parler de la masse* ». Des groupes se multiplient et vont donner en 1925 la JOC, un mouvement de réflexion, de formation et d'action, militant pour une plus grande justice sociale. La JOC, mouvement a-politique de jeunes chrétiens devient rapidement une réalité internationale. Joseph Cardijn est poussé à venir en aide aux plus défavorisés et à devenir un prêtre social auprès des travailleurs. Son objectif est de ramener la classe ouvrière vers l'Eglise. Il dénonce le manque de formation, la précarité de l'emploi, le manque de protection des ouvriers. L'action sociale de l'Eglise doit, selon lui, former et éduquer les jeunes dans tous les aspects de la vie, leur inculquer le sens des responsabilités, de la fierté, de la dignité. Dès 1927, L'abbé Guérin fonde à Clichy la JOC française.

Après la victoire allemande de 1940, la JOC s'emploie au rapatriement depuis la France des réfugiés belges, contribue à l'aide aux militaires belges prisonniers, malgré l'interdiction, par les Allemands, des organisations belges de jeunesse. Des jocistes sont arrêtés et déportés. Joseph Cardijn est lui-même arrêté, puis libéré mais reste sous surveillance. Entrés en résistance, les jocistes fondent la gauche politique, le « front de l'Indépendance ». En 1950, la JOC fête son vingt-cinquième anniversaire, 100.000 jocistes et anciens jocistes se réunissent à Bruxelles. En 1952, 18.000 jocistes belges vont en pèlerinage à Lourdes. En 1957, 32.000 jocistes sont reçus en audience sur la Place Saint-Pierre de Rome par Pie XII. Les jocistes sont aujourd'hui des centaines de milliers de toutes langues et de toutes races, chrétiens, musulmans ou bouddhistes, saluant la mémoire de leur fondateur qui a su leur communiquer la chaleur de la lumière de sa foi.

Joseph Cardijn a suivi l'évolution de la JOC. Aumônier international du mouvement, il décuple son activité, à travers le monde. Jusqu'à ses derniers jours, le 24 juillet 1967, il reste proche de la jeunesse ouvrière. Ses obsèques ont lieu en présence du prince Albert de Belgique, futur roi Albert II. Il repose, privilège exceptionnel, dans une travée de l'église Notre-Dame de Laeken, aux côtés des membres de la famille royale. Le pape Jean-Paul II s'est recueilli sur sa tombe lors de sa visite en Belgique en 1985.

La fondation de la JOC est l'une des grandes révolutions du XXème siècle pour l'Eglise. « *Les ouvriers sont et doivent être leurs propres libérateurs* ». Joseph Cardijn disait : « *Je veux que la classe ouvrière, noire, jaune ou blanche, croyante ou non, soit respectée* ». S'opposant au marxisme, à la violence de la lutte des classes, à la haine comme ciment, il propose l'amour et le respect des plus petits, laissés s'organiser pour prendre leur sort en mains. « *Les premiers apôtres, les apôtres immédiats des ouvriers seront des ouvriers* »

jo-caro@orange.fr

LA VIE PAROISSIALE (au 28 novembre 2017)

Un service de prière pour les défunts aura lieu le samedi 6 janvier 2018 à la messe de 18h00

Anne Marie ROLLAND - Ernest MAUNIER - Josette LE DELLIU - Eugène FLEGEAU - Gilbert EVEN
Sylvie GUILLAUME - Jeannick LAMY - Yvette LE CLECH - Berthe LE NEZET - Simone HUCHET -
Marie-Thérèse van RENTERGHEM - Louis MAHO - Valentine MOËLE - Christine RAUX - Gilberte
de la HOGUE - Rémy MENTEC - Jeanne TILLY - Janine SARBONI - Alain LOMET - Gérard PASSAL -
Roger Yhuel - Jeanne MOËLO - Janine PAUMIER - William LEPOLOZEC - Pierre LE GALLE - Marie
Anne JOSSE - Marie Yvonne LE CLOIREC - Yves JAMETTE - Joséphine MARANGONI - Gérard JANOT
André LE THIEC - Janine LE VOUEDEC - René AUDRENO - Mathurin GUILLEMOT - Michel Guégan -
Etiennette LOMET - Huguette GAUTHIER - Yves RIOU - Henri ROUSSELOT - Yvonne LE GALLIC -
Denise QUERRE - Thérèse GOURDEN - Henri GALLIOT - Vincent DELUMEAU - Hubert SCAVENNEC -
Vincent DUPONT - Juliette DECOULEUR - Jean Hubert PLASSAT - Patrick JAMBOU - Joseph
PORTIER - Simone VOUIN - Christian DESTRIATS - Irène ELIOT - Rosalie BOURIC - Mario
LINELLI - Marie-Anne LANNEVAL - Roger LE CORRE - Paule BERNARD - Robert ETIENNE - Marie-
Yvonne TREANTON - Jean BEZU

Service de prière pour les défunts de l'année écoulée ; le 1er samedi du mois à 18h00

Avons célébré le baptême de : Cassy Le Doze

Horaire de la Messe dominicale : Samedi à 18h00 à Quéven assurée par le Père Jean-Marc Harnois,
notre nouveau Recteur

les messes des 2^{ème} et 4^{ème} dimanches sont assurées par le Père Bernard Haï (sous toute réserve)

Messe de semaine le mardi à 9h00

Décembre

Mercredi 22	19h00	Cérémonie pénitentielle avec absolution collective et confession individuelle possible
Samedi 23	18h00	Messe pour Marie-Yvonne Tréanton
Dimanche 24	18h00	Veillée et de Noël
	19h00	Messe de Noël
		Messe pour Philippe Monchanin, Robert Alvernhe
lundi 25	10h30	Messe de la Nativité
		Messe pour Jeanne Moëlo, Hubert Scavenneec
Samedi 30	18h00	Messe

Janvier

Samedi 6	18h00	Messe de l'Epiphanie , service de prière pour les défunts
		Messe pour Lucienne Hello
Jeudi 11	20h00	GAP à Pont-Scorff
Samedi 13	18h00	Messe
Dimanche 14	10h30	Messe pour Jeanne Moëlo
Samedi 20	18h00	Messe
Dimanche 21	14h30	Théâtre aux Arcs au profit de la paroisse avec la troupe « Coup de torchon » de Guidel
Mercredi 24	20h30	Soirée de prière œcuménique à l'église Saint Bernadette du Kreisker de Lorient
Samedi 27	18h00	Messe
Dimanche 28	10h30	Messe

Février

Samedi 3	18h00	Messe, service de prière pour les défunts
		Messe pour Lucienne Hello
Samedi 10	18h00	Messe
Dimanche 11	10h30	Messe des familles , messe pour Janine Le Vouëdec
	12h00-17h30	Fête paroissiale aux Arcs- repas – animation
Mercredi 14	18h00	Célébration des Cendres – Entrée en Carême + bol de riz, partage avec le CCFD- Terre Solidaire
Samedi 17	18h00	Messe du 1er dimanche de Carême
Samedi 24	18h00	Messe du 2 ^{ème} dimanche de Carême
Dimanche 25	10h30	2 ^{ème} dimanche de Carême - messe pour Jeanne Moëlo

Paroisse Saint-Pierre-Saint-Paul-QUEVEN

PRESBYTÈRE

02 97 05 05 54 (éventuellement, laisser un message)
57, rue Jean-Jaurès 56530 Quéven
C.C.P. Nantes : 908-82 U
Web : <http://www.paroissequeven.fr>
Mail : paroisse.queven@wanadoo.fr

AU SERVICE DE LA PAROISSE

Père Jean-Marc Harnois, Recteur
Correspondante du GAP : Chantal Uguen
Mail : chantaluguen@yahoo.com - Tél. 06 87 23 42 99
Animatrice de pastorale : Françoise Alverne
Mail : aumonerie.queven@wanadoo.fr

MESSES À LA PAROISSE

Mardi : 9h - Samedi : 18h à Quéven.
Dimanche : 10h30 les 2^e et 4^e dimanches du mois sous réserves
(voir tableau d'affichage à l'église et au presbytère).

ACCUEIL AU PRESBYTÈRE

Tous les jours de 10h à 11h30 sauf le dimanche.

BAPTÊMES

Faire la demande au presbytère deux mois avant la date prévue. Les baptêmes sont célébrés (selon la disponibilité du prêtre) le samedi à 11h ou le samedi pendant la messe de 18h ou après la messe à 18h45. L'inscription aura lieu au presbytère.

MARIAGES

Prendre contact au moins 3 mois avant la célébration.
Il sera alors proposé une préparation au mariage.

COMMUNIONS AUX MALADES

Faire la demande au presbytère.

OBSÈQUES CHRÉTIENNES

A voir avec les Pompes Funèbres.

SERVICE DE PRIÈRES POUR LES DÉFUNTS

Chaque premier samedi du mois, à la messe de 18h.

CHORALE PAROISSIALE

Répétitions le vendredi à 19h30 salle St. Méen.

ADRESSES SANTÉ

SAMU : 15 POMPIERS : 18

MEDECINS DE GARDE : 02 97 68 42 42

SOS MEDECINS : 08 25 85 03 08

Médecins généralistes :

Cristini Sylvain - place du Général De Gaulle..... 02 97 05 00 24
Lahire Jean-Pierre - 4, rue de la Gare 02 97 05 01 18
Le Bouquin Jean-Pierre - 4, rue de la Gare..... 02 97 05 08 67
Poirier Françoise et Weyne Laurène - 39, rue Jean Jaurès..... 02 97 59 51 77

Maison médicale - 14, rue Anatole France :

Passéon Aurélie, Le Gallo Martine, Loïc,
Fiche Annie, Le Coq Nicolas 02 97 05 10 09

Médecin acupuncteur :

Lales Marie-Annick - 7, rue Jean Jaurès..... 07 68 98 56 50

Infirmiers :

Bouvier Cathy, Dolz Delphine,
Gigou Sophie - CABINET place Pierre Quinio, 02 97 05 39 98
Hado Laurence, Jeannin Isabelle, Le Goué Manuella,
Ropers Gwenaëlle - CABINET place Pierre Quinio 02 97 64 25 04
Aurélien Puren - 14, rue Victor Massé..... 06 78 72 82 01
Le Moel Yves-Marie et M. Dollet
CABINET 10, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 06 01
Labro Yves, Raoul Franck - 8, rue Joliot-Curie 02 97 05 16 11
Feret Philippe, Pinto Loïc - Kerlaran 02 97 05 42 98
CABINET 4, rue Ambroise Paré
Joanne Marino-Daugrois..... 06 20 94 68 67
Katrine Cannone 06 68 94 59 89

Sage Femme :

Alice Debuire D.E..... 06 16 57 34 18

Ambulances

Even-Le Floch - 181, rue de Belgique - Lorient..... 02 97 83 20 20
Quéven Ambulance - Beg Runio 02 97 05 43 25

Taxis-Transports Médicaux

Taxi Quévenois - Magali Le Hen (*La Trinité*) 06 29 99 14 69
..... 02 97 05 30 30
Maucort Sandra..... 06 76 11 58 65

Masseurs-Kinésithérapeutes

Stragliati Nicolas, Stragliati/Kries Caroline,
Choo-Kun/Bellaud Marie, Madec Rémy - 4, rue de Kerdual 02 97 05 34 85
Leroy Jean-Baptiste, Cuenin Xavier, Gouzerh Nolwenn, De Puniet Leslie,
Bideau Orane, Boissou Juliette - 42 bis, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 15 50
Paquette Anne-Marie D.E - 3, rue des Peupliers 02 97 05 04 13

Ostéopathes

Leroy Jean-Baptiste - 42bis, rue Jean Jaurès 06 81 69 30 02
Keller Céline - 60, rue Jean Jaurès..... 02 97 80 85 58

Chirurgiens-Dentistes

Hénaff-Madec Rozenn - Place de la Ville de Toulouse 02 97 05 27 40
Jésus Laurent - 64, rue Jean Jaurès 02 97 05 02 50
D' Elamine - 64, rue Jean Jaurès 02 97 05 02 50
Le Pavec Vincent, Prietto Jocelyne
Maison médicale - 14, rue Anatole France 02 97 05 05 43
Coreau Frédérick, Spécialiste qualifié en orthopédie dento-fasciale
Résidence Les Arcs 7, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 33 60

Orthophoniste

Lafourcade Dominique DFM Nantes - 3, rue des Peupliers..... 02 97 05 00 55
Milhau Flora - 3, rue des Peupliers 02 97 37 63 49

Audioprothésiste

Agnès Boulben - 1, rue de la Gare..... 02 97 37 94 67

Pédicures - Podologues

Rnaud Isabelle - 4, rue de la Gare..... 02 97 05 41 08
Desretres Marine - 60, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 33 27

Opticiens

Clair Optique - Floch Pascale - 34, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 41 78
Hazevis V. et Checco I., place de la Ville de Toulouse 02 97 05 05 79
Vision Plus - centre commercial Leclerc 02 97 24 46 65

Pharmacies

Charnal Laure - 10, place de la Ville de Toulouse 02 97 05 09 31
Pharmacie Jaurès - 30, rue Jean Jaurès 02 97 05 07 10
Pharmacie centre commercial Leclerc 02 97 35 06 58

Laboratoire d'Analyses Médicales BIOLOR

Barreteau Lucette et Le Roux Dominique
2, place de la ville de Toulouse 02 97 05 20 03

ADRESSES UTILES

MAIRIE DE QUÉVEN

Du Lundi au Vendredi : 9h - 12h et 13h30 - 17h - Le Samedi de 9h à 12h
Services administratifs Place Pierre Quinio..... 02 97 80 14 14
Point Accueil Emploi 02 97 80 14 15
Services techniques Route de Gestel..... 02 97 05 08 11

Déchetterie

Lundi, Mercredi, Samedi de 10h à 12h30 - 14h à 18h.

MEDIATHÈQUE « Les sources »

Place de la Ville de Toulouse 02 97 80 14 20

HORAIRES D'OUVERTURE : Mardi et Vendredi 14h à 18h30
Mercredi 10h à 12h30 et 14h à 18h30 - Jeudi 10h à 12h30
Samedi 10h à 12h30 et 14h à 17h30

ÉCOLES à QUÉVEN

MATERNELLES

Privée - Saint-Joseph - 1, rue Julien Moëlle 02 97 05 01 01
Publique - Rue Joliot-Curie 02 97 05 06 18
Publique - Rue Anatole France 02 97 05 00 40

PRIMAIRES

Privée - Saint-Joseph - 1, rue Julien Moëlle 02 97 05 01 01
Publique - 68, rue Jean Jaurès..... 02 97 05 04 02
Publique - Rue Anatole France 02 97 05 04 99

SECONDAIRE

Collège Joseph Kerbellec Route de Gestel 02 97 05 08 58

A KERDUAL

Maternelle et Primaire publique..... 02 97 21 00 02

MULTI-ACCUEIL "Le Nid Douillet" 9, rue de la Gare..... 02 97 05 25 25

Accueil des enfants de 1 mois à 6 ans.

Du Lundi au Vendredi de 8h30 à 18h. fermé le Samedi

SECOURS CATHOLIQUE Espace Saint-Eloi, rue Professeur Lote

Permanence vestiaire : Jeudi de 14h à 16h (sauf vacances scolaires)

Atelier créatif : Mardi de 14h à 16h

RENOUVEAU bulletin paroissial de Quéven

I.S.S.N 0182-7650

Rédaction, Administration, Publicité : Presbytère 57, rue Jean Jaurès - 56530 Quéven
Imprimerie Basse Bretagne Quéven - 02 97 36 35 05